



Recomendaciones de seguridad para evitar ser objeto de hurto en los sistemas masivos de transporte

En términos de desarrollo, los sistemas de transporte resultan ser la mejor forma de optimizar la movilidad en las grandes ciudades para descongestionar las vías y disminuir la contaminación en el ambiente. Sin embargo, **su ejecución ha traído una alta concentración de delincuentes.**



Cuando viajes en vehículos particulares o de servicio público, intenta en la medida de lo posible, **hacerlo siempre con las ventanillas arriba** para evitar que alguien pueda meter la mano dentro del vehículo y hurtar tu teléfono móvil o tu cartera.



Al dirigirte al paradero o a la estación de transporte, **procura hacerlo por lugares transitados e iluminados.** Evita calles solitarias. Si eres abordado por algún delincuente, grita, pida ayuda y posteriormente reporta lo ocurrido a las autoridades.



En desplazamientos cotidianos, **evita usar tacones.** Si son necesarios para algún compromiso, llévalos en una bolsa para después cambiarlos. Será más fácil reaccionar o salir corriendo ante una situación de riesgo.

Al viajar en transporte masivo, **procura contestar tu teléfono móvil con el dispositivo de manos libres** y sé breve en la llamada. No reveles datos personales y recuerda que exhibir objetos y dar testimonios de lo que piensas realizar, te pone en la mira de los delincuentes.



Si te movilizas en taxi, permanece atento a las llamadas telefónicas que realice el conductor y no aceptes cambios de ruta. **Comparte con una persona de tu confianza la información del vehículo** (número de placa y marca del automóvil), además de una breve descripción con características del conductor.



Planea tu viaje. **Determina dónde inicia y dónde termina tu recorrido** para llegar. Ten listo el dinero del pasaje para evitar mostrar más efectivo del necesario.



Es importante que cambies **tus rutinas y rutas.** Esto te hará menos predecible y más difícil de analizar para los delincuentes.



Si cargas bolsos, maletas, carteras o portafolios, **asegúrate de tenerlos siempre a la vista** y cuando estés sentado, llévalos sobre tus piernas con todos los bolsillos completamente cerrados.



Durante el recorrido hasta tu lugar de destino, **procura no manipular objetos de valor,** especialmente celulares, tabletas, computadores portátiles, reproductores de música, entre otros. Recuerda que los delincuentes se ubican en puntos estratégicos de las estaciones y paraderos para analizar a sus víctimas y actuar.



No lles tus objetos de valor en bolsillos exteriores. Asegúrate de que estén bien guardados al interior de tu bolso o morral en compartimientos interiores.



En lo posible, **evita entablar conversaciones con extraños.** Ten en cuenta que los delincuentes no actúan solos y te pueden estar distraendo mientras que un tercero te despoja de tus pertenencias.



Para descender del vehículo en el que te movilizas, **observa discretamente a tu alrededor** y comprueba que nadie te esté siguiendo.



Durante tu trayecto, **observa y analiza los movimientos de quienes te rodean.** Evita quedarte dormido dentro del transporte masivo para no ser blanco fácil de los delincuentes.



Es recomendable utilizar **audífonos sencillos.** Hoy día, los delincuentes detectan el tipo de celular reconociendo estos elementos que están a la vista.



Verifica que al momento de abordar un taxi, **la identificación del conductor esté a la vista y legible,** que cuente con su nombre y fotografía. Si no cuenta con dicha información en la parte trasera de los asientos, desciende del automóvil inmediatamente.

Es mejor ser precavido y estar seguro. Si eres víctima de los delincuentes, **no olvides realizar la denuncia ante las autoridades.** Esto puede ayudar a dar captura de los responsables y crear una cultura ciudadana.

